

本郷だより

平成 28 年度を振り返って — 感謝 —

校長 細田 真司

年度の締めくくり 3 月を迎えました。今年度を振り返りますと、本郷小学校が初めて経験する取組等がございました。その起因は、今後も続くと想定されている学区域の児童数増加に伴い、6 月から普通教室の増設工事が始まつたことにあります。

例えば、校庭の一部を工事資材置き場にすることにより、運動会を初めて春に実施いたしました。PTA・地域の方々の御支援・御協力のお陰で滞りなく実施することができ、今でも感謝しております。来年度の運動会の実施は、工事が 8 月末まで続くことから秋に戻します。また、運動会の会場については、校庭が狭いという課題がありますが、学校運営協議会で十分に協議した結果、児童にとって何が望ましいのかを重視し、自校の校庭で行うことと決まりました。当面の間は、安全面への配慮を十分に行い、自校で運動会を実施いたします。

また、秋には、給食室の工事が始まり、9 月から約 2か月間は給食を提供することができず、お弁当持参による昼食となりました。保護者の皆様には、お子さんのために毎日お弁当の御用意をお願いし、御尽力いただきました。この 2か月間について、保護者の方の御感想を伺うと、大変だったことよりも、親子の絆が深まつたことへのお声が多数ございました。改めて、御理解と御協力に感謝申し上げます。

現在、普通教室は 4 学級分の増設工事が完了しています。新年度から、どこの学年・学級が使用するのかは検討中ですが、新 1 年生は 3 学級となることが確定的であり、全 17 学級になる見込みです。全ての工事が終了するまで、これまでと同様に工事業者との連携を密にして、全力で児童の安全確保に努めます。

さて 3 月は、6 年生が本郷小学校を巣立っていく別れの月でもあります。今、6 年生は卒業への準備をするとともに、本校への感謝の気持ちを込めて、卒業制作等に取り掛かっています。そして、1 年生から 5 年生も心を込めて感謝の気持ちを「6 年生を送る会」で伝えたところです。私たち全教職員は、6 年生が胸を張って卒業できるよう指導・支援して参ります。

今年度の締めくくりの教育活動を充実させることを誓うとともに、本校の教育活動に御支援・御協力をいただきました全ての皆様方に厚く御礼申し上げます。

【新たな取り組み】

子供たちの運動する時間や場を増やし、体力向上を図ることを目的に、全校朝会・児童集会・安全指導日・読み聞かせがない日に限り、「朝の校庭遊び」を試行実施します。次年度から本格的に実施の予定です。なお、登校時刻は変わりません。

3月の行事予定

生活目標 一年間のまとめをしよう

日	曜日	時程	朝会	昼	学校行事	放課後	日	曜日	時程	朝会	昼	学校行事	放課後
1	水	水	○		午前授業	◎	17	金		音	○		
2	木		○	○	保護者会(4~6) 1/2 成人式(4・多目的ホール)		18	土					
3	金		集	○	感謝の会(6)(午前授業 1~5)		19	日					
4	土						20	月				春分の日	
5	日						21	火	特			卒業式予行(午前授業1~4)	
6	月		全	○	委員会⑪(終) オリンピック・パラリンピック教育		22	水	水	○		給食終	
7	火		安	○	社会科見学(6)		23	木	特			修了式 大掃除 午前授業	
8	水	水	縦			◎	24	金	特	式		卒業式(5・6)	
9	木		○	○	送別球技大会(5・6)		25	土					
10	金		○	○	避難訓練		26	日				春季休業日始	
11	土						27	月					
12	日						28	火					
13	月		全	○	保幼小交流給食会(1)		29	水					
14	火		○	○	地域支援スタッフによる読み聞かせ (4~6)		30	木					
15	水	水	○		避難訓練(集団下校訓練)		31	金					
16	木		○	○									

特…特時程 水…水曜時程 全…全校朝会 集…児童集会 安…安全の日 音…音楽朝会 式…修了式 縦…縦割り遊び ○…学習タイム ◎…放課後遊び

1年間を振り返って

生活指導部

この年度末にも、一人一人が「よい子の生活 10 ケ条」について自己評価を行います。各自の「ふりかえり」はどんな具合になるでしょうか。

この「よい子の生活 10 ケ条」の中に、「時間を守ろう」という項目があります。時間を守って行動することは、学校生活はもとより、社会生活の上でも基本となることで、小学生の内にぜひ身につけたい力です。本校では、チャイムに加えて、中休みの終わりを当番の教員が笛で合図します。児童は夢中で遊んでいてもそれを聴くとすぐに校舎に入ることができますようになっています。時間を守ることについては、4月当初と比べ、確かな成長を感じます。次年度は、「休み時間と授業時間の気持ちの切り替えをしよう」ということ今まで、目標の内容を高められたらと思います。

一方で、「校舎内では、右側を静かに歩きます」という項目がありますが、ろうかの歩行については大きな課題がみられます。勢いよく走っている光景を毎日のように目にします。注意をしますが、その場だけ終わってしまい、走ることがどんなに危険かという実感がもてていないと感じています。児童数が増加している中で、このことについては、特に重点的に指導していきたいと思います。

どうぞ御家庭におかれましても、「本郷小のよい子の生活」についてその内容を確認し、来年度につなげていただけたらと思います。

今年度の研究のまとめ

研究推進部

3年間に渡り、「心も体も健やかな児童の育成」を研究主題とし、体育科を中心教科として研究を行ってきました。体育的活動の日常化、個々の授業力の向上を目指すとともに、お互いを思いやる豊かな心の育成も大きなテーマとして取り組んできました。今年度は、体育科の中でも、主に器械運動（低学年は器械・器具を使った運動遊び）に統一して各学年で研究授業を行いました。低・中・高学年のそれぞれで「マット」「跳び箱」の運動を1学年ずつを行い、運動の系統性を研究するということも目的としました。本年度は、以下のような子供の姿を見とることができたことが主な成果として挙げられます。

- ① お互いの試技を見合い、互いにアドバイスをして教え合うなど、児童同士が積極的にかかわり、協働的に運動に取り組む姿が見されました。器械運動は個人での運動になりがちですが、互いを認め励まし合う言葉を遣うことが増え、温かい雰囲気の中で運動に取り組む姿が見されました。
- ② 運動面での技能の向上はもちろんのこと、体育の授業を通して他教科の授業や、日常の学校生活において子供たちの社会性が育まれ、児童同士の肯定的なかかわりが見られる場面が増えました。

3年間研究に取り組んできた成果は、着実に日々の成果に表れていると確信しています。今後も体育の授業を通じた児童の自己肯定感、他者受容感、運動有能感の向上と、児童の肯定的な人間関係の構築を目指します。体育を好きと感じている児童ならびに教師が多いこと、これも大切な成果の一つだと感じています。

卒業そして中学校へ

6年

○残りの生活は、「掃除を真面目に行う」や「忘れ物をしない」、「授業に集中する」など基本的なところから見直して初歩的なミスをしないように気を付けて過ごしていきたいです。

○もうすぐ卒業なので、みんなと仲良くしたいです。もう二度と会えない人もいるかもしれないので、きちんと感謝の気持ちを伝えてから気持ちよく卒業したいと思います。

○卒業までおよそ20日のカウントダウンが始まっている中で、この6年生の仲間と遊んだり、一緒に過ごしたりする時間を大切にし、良い思い出が残せるようにしたいです。

○僕は運動が好きなので、中学では陸上部に入りたいと思います。卒業しても本郷小の子に会ったらあいさつをしたいと思います。

○6年生になって、4年生で日本に来た頃の私より、日本語が上手くなり自分の気持ちをしっかりと言えるようになりました。中学校では、もっと発言していきたいです。

○6年間の思い出の中で一番印象に残ったのは、6年の運動会です。最後の練習は雨の中での練習でした。そこで、中学の目標は、「どんな天気でも、下を向かず前を向く」です。